
第２回 鞍手町役場新庁舎等建設に関する住民説明会 概要 

 

 

１ 開 催 日 令和３年４月２３日（金） 

 

２ 開催時間 開会 午後７時３０分 

    閉会 午後９時００分 

 

３ 開催場所 中央公民館 第一研修室 

 

４ 参 加 者 ３６人 

 

５ 次  第 

１）開会 

・司会より開会 

 

２）町長あいさつ 

・町長よりあいさつ 

 

３）これまでの経過について 

・事務局からこれまでの経過について説明 

 

４）設計コンセプト 

５）設計概要 

・事務局（設計者）から設計コンセプト及び設計概要について説明 

 

６）概算事業費 

７）今後のスケジュール 

・事務局から概算事業費及び今後のスケジュールについて説明 

 

８）質疑応答、意見交換 

・回答のうち、特段の記載がないものは町長が回答 

 

質問者① 

・鞍手町の人口は約１万６千人だが、庁舎建設費に 53 億円もかける必要があるのか。近隣

市町村の庁舎建設費と比較しても金額が大きすぎるのではないか。 

・福祉センターで行っている事業を新庁舎に集中させるのはなぜか。福祉センターを残し、

図書館をもっと整備してはどうか。 

・新くらて病院建設の際に周辺の桜の木々等が伐採された。鞍手町は緑豊かな場所であり、

木々を伐採するのはおかしい。 

 

質問者② 

・基本計画に掲げた基本方針の１つに財政状況を踏まえたコンパクトな施設とあるが、逆の



ことを行っているように感じる。新庁舎の規模が大きすぎる。 

・新庁舎に皆が集う必要はない。鞍手町の財政に応じた新庁舎を建設してほしい。今後、国

から借金した場合、鞍手町の経常収支比率はどうなるのか。町民の税金で建てるのだから

費用については再度検討すべき。 

・住み心地や三階建構造を考えると、鉄骨造ではなく木造にすべきでは。 

 

質問者③ 

・現在、野球場だった場所に新くらて病院を建設している。なので、新庁舎については、若

い人々のために、無くなった野球場の分まで立派な庁舎を建ててもらいたい。 

・新庁舎と中央公民館がつながることは大変良いことだと思う。 

・鞍手町により多くの人々が来てもらえるように、皆で力を合わせて、新しい鞍手町をつく

るためにも、この新庁舎建設に全力で取り組んで頂きたい。回答不要。 

 

質問者④ 

・建設費が当初と比較して増加しているが、福祉事業や保育事業にお金をかけるべきではな

いか。 

・基本方針にコンパクトな庁舎とあるので、その方針に沿うべきではないか。 

・パブリックコメントにおいて、新庁舎の位置を中央公民館側に寄せ、新設町道を迂回させ

た場合、見通しが悪くなると回答があったが、見通しを良くする必要があるのか。外観に

ついても、心に残る外観ではない。 

・多目的ホールの機能について、確定申告や健康診断等の業務を行うとあるが、庁舎以外で

も行えるので必要ないのでは。また、くらてらすで町民が安らぐ必要はない。 

 

質問者①、②、③、④への回答 

・建設費については、博物館別館の建設や中央公民館の外壁工事費、トイレ改修工事費等が

含まれており、建設費の全てが新庁舎建設に使われるわけではない。 

・過去のアンケート結果より、子どもが遊べる公園が欲しいという要望が多い。子育て世代

を含む皆が集え、相談ごとがあれば、すぐに役場に来られるよう広場を新庁舎付近に設け

ることとした。 

・交通進入路ついては、住宅地域や道路構造上の危険性を考慮した結果、現在の配置計画が

最適と判断した。外観については、屋上に太陽光発電パネルを設置することで、約 160ｋ

Ｗの発電が可能になり、災害時に近隣施設への電力供給が期待でき防災強化につながる。 

・多目的ホールは、行政事務だけでなく、住民の方々がイベントや会合等にも使用できるよ

う計画している。 

 

質問者④－２ 

・選挙時に、福祉センターは残すと公約していなかったか。 

 

質問者④－２への回答 

・庁舎等建設推進本部会議等で慎重に協議を進めていく中で、当初計画では新庁舎における

保健福祉スペースが狭かったが、見直しにより充分な機能を確保できたことから総合福祉

センターの機能を新庁舎に集約できると判断した。 

 

質問者①－２ 



・町長は以前、総合福祉センターを絶対残したいから協力してほしいと頼みに来られた。そ

れが今、こういった計画になっていることが信じられない。福祉センターを無くすと、周

辺地域の住民は大変困ると思う。今後、福祉センターは売却することになるのか。 

 

質問者①－２への回答 

・福祉センター周辺地域の住民の方々の想いは重々理解している。売却する考えはなく、福

祉センター施設の利活用については、今後検討していく。 

 

質問者⑤ 

・町長が公約を守れないのであれば、辞任するべき。 

・副町長についても、鞍手町の財政状況に応じた新庁舎建設を再度検討してもらいたい。 

 

９）閉会 

・司会より閉会 

 


